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Diesen Monat freuen wir uns auf unser 
Hebstfest am 18.09.2022 in der Begu.

GEMEINDE UMSCHAU

DER OV STELLT 
SICH VOR
Als eine der bekanntesten Lemwerderanerin-
nen ist Karin Baxmann nicht nur seit vielen 
Jahren aktives Mitglied im SPD-Ortsverein, 
zuletzt übernahm sie die Aufgabe der Kas-
senrevision, sondern ist auch ehemalige 
Ratsfrau des Gemeinderates Lemwerder und 
war Mitglied im Kreistag.

GRUSS AUS DEM OV
Liebe Bürgerinnen und Bürger,
In dieser Ausgabe der Gemeindeumschau 
wollen wir euch über die neusten (politischen) 
Aktivitäten innerhalb unserer Gemeinde 
und Veranstaltungen des SPD-Ortsvereins 
Lemwerder informieren. Politisch wird es nicht 
nur in Lemwerder spannend. Am 09. Oktober 
sind Landtagswahlen! Vor diesem Hintergrund 
schieben wir unser Sommerfest auf den 18. 
September und feiern ein SPD-Herbstfest. 
Für Musik, Getränke und etwas zum Essen ist 

Sie ist Teil des Kernteams von agil, ist ausgebildete Seniorenbegleiterin, 
engagiert sich seit Jahren ehrenamtlich und ist leidenschaftliche Radfahrerin. 
Ihr Lieblingsort in Lemwerder ist der Reisemobilhafen, den sie mit ihrem Mann 
Peter 1998 in Zusammenarbeit mit der Gemeinde initiiert hat. 

Karin Baxmann

 09.10.2022 Landtagswahlen 

 Ausblick
 Vor dem Hintergrund der anstehenden Land-
 tagswahlen möchten wir alle Bürgerinnen   
 und Bürger der Gemeinde Lemwerder auf-
rufen, von ihrem Wahlrecht Gebrauch zu machen und 
am 09. Oktober wählen zu gehen. Falls ihr es nicht 
einrichten könnt, an diesem Sonntag das Wahllokal 
aufzusuchen, nutzt die Möglichkeit der Briefwahl. 
Jede Stimme zählt und ist eine Stimme für die Demo-
kratie!

 Bis spätestens zum SPD-Herbstfest!
  SPD-Ortsverein
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Du möchtest 
auch mal zu Wort 

kommen?
Melde dich gerne bei:

viktoriaheller@gmx.de
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Lizensiertes Material  
aus nachhaltiger 
Forstwirtschaft

Ich bin seit 02. Mai 2022 im Rathaus 
Lemwerder als Klimamanagerin tätig.

Ich bin sehr gerne am Weserdeich mit 
Blick auf die Fähre.

Für mich sind die Werften, das Ochtum-
Sperrwerk und besonders das Drachen-
fest typisch für die Gemeinde Lemwer-
der, zumindest kenne ich dies bereits
seit meiner Jugend.

Es sollte schnell ein Umdenken statt-
finden, dass jeder etwas für den Klima-
schutz tun MUSS.

Bisher habe ich noch nichts Fehlendes 
festgestellt, an freundlichen Menschen 
fehlt es auf jeden Fall nicht ;-)

Ich möchte die Klimaschutzziele, die sich 
die Gemeinde Lemwerder in ihrem Klima-
schutzkonzept auf die Fahnen geschrie-
ben hat, schnellstmöglich umsetzen und 
noch besser mit etlichen Mitstreitern.

Seit wann bist Du in Lemwerder?

Ich lebe seit über 30 Jahren in 
Lemwerder, bin im Matchpoint 
„groß“ geworden 

Was ist Dein Lieblingsort in Lemwerder?

Eindeutig die Weser. Dort gehen wir 
mit unserem irischen Wolfshund spazieren

Was ist typisch für Lemwerder?

Jeder kennt Jeden. Das Weinfest z.B. war wie 
nach Hause zu kommen – großartig!

Was sollte sich in Lemwerder dringend 
ändern?

Es braucht mehr Bänke und Mülleimer an der 
Weser 

Was fehlt in Lemwerder?

Lemwerder ist toll wie es ist, wir haben eigentlich 
alles, was wir brauchen. Meiner Tochter (16 Jahre) 
fehlt allerdings ein Club, ein Fitnessstudio, ein 
Badesee und auch ein Fast Food Restaurant.

Gibt es etwas, das Du / Ihr für Lemwerder 
tust oder tun möchtet?

Durch meine Tätigkeit in einer Arztpraxis hier im 
Ort konnte ich schon eine Menge zur Gesund-
heitsvorsorge beitragen. Allein die unzähligen 
Corona-Abstriche, nicht nur in der Praxis, auch 
außer Haus, am Wochenende und im Urlaub. Das 
alles ist nur mit einem starken Team an der Seite 
und einer tollen Chefin mit ganz viel Herz möglich.

NEUE VS. BEKANNTE

Mechtild 
Bode-Wübbeler

Claudia Möller

    WAS MACHT AGIL EIGENTLICH SO?
„Aktiv, gut im Leben stehen“ – Das Motto der Gruppe agil ist Programm. Seit 4,5 Jahren
kümmern sich die ehrenamtlich engagierten Mitglieder um ältere Menschen, bieten ein      
Forum für Beschäftigung und Raum zum Kennenlernen. Kernelement der Angebote ist 

dabei der Spielenachmittag. Dieser findet an jedem ersten Donnerstag im Monat in der BEGU statt. Es werden nicht nur Karten- 
und Brettspiele gespielt, es gibt natürlich auch reichlich Schnack und das ein oder andere hitzige Spiel auf der Nintendo Wii. Nicht 
wenige Spielfreundschaften haben daraufhin angefangen, sich auch außerhalb des agil-Angebotes zu treffen. Somit schafft das 
Team von agil eben auch, Menschen aus ihrer Einsamkeit herauszuholen. Zusätzlich zum Spielenachmittag gab es den ersten 
Backtag in der alten Pastorei in Lemwerder und auch der Tanztee fand im Mai nach einer zu langen Corona-Pause wieder statt. 
Im September steht eine Busfahrt nach Bremerhaven an. Alle weiteren Informationen zu den geplanten Aktivitäten findet ihr im 
Abschnitt „Termine“.



Mobilität in Lemwerder

LANDTAGSWAHL
IM INTERVIEW 
KARIN LOGEMANN
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Du kandidierst jetzt zum dritten 
Mal für den Landtag: Was hat 
Dich dazu bewegt, dich wieder 
aufstellen zu lassen?

Meine Arbeit macht mir großen Spaß. Ich 
kann etwas für die Region erreichen und 
kann dabei ein 

gutes Netzwerk nutzen, das ich mir in der 
Zeit aufgebaut habe. Die Begegnungen 
mit den Menschen sind mir wichtig und 
ich will zwischen den Menschen hier und 
der Politik in Hannover vermitteln.

Welche Themen sind Dir 
besonders wichtig und warum?

Die großen Transformationen in vielen 
Bereichen des täglichen Lebens, sei es 
bei der Erzeugung von Lebensmitteln 

oder aber in der Bildung oder der Ener-
gieerzeugung. Wichtig ist es z. B. bei 
der Transformation der Bildung dafür zu 
sorgen, dass alle Kinder die gleichen Bil-
dungschancen haben, wovon wir derzeit 
noch weit entfernt sind.

Wie bist Du damals eigentlich zu 
der Politik bzw. zur SPD 

gekommen?

Ich wurde von der Ber-
ner SPD auf eine mögli-
che Ratskandidatur an-
gesprochen. Zunächst 
war ich noch partei-
los in diesem Amt, 
aber dann habe ich 
gemerkt: die SPD ist 

das Richtige für mich. 
Das Interesse an Politik 

wurde die ehrenamtliche 
Arbeit im Bildungsbereich 

geweckt, denn in den Schu-
len und Kitas war immer was 

los.

Welche Momente sind Dir in den 
letzten 10 Jahren besonders in 
Erinnerung geblieben?

Die einstimmige Verabschiedung des Nie-
dersächsischen Weges ist mir besonders 
in Erinnerung geblieben. Aber nicht nur 
die Abstimmung darüber, sondern auch 
der ganze Weg dahin. All die Verhandlun-
gen mit den Umweltverbänden und den 
Vertreter:innen der Landwirtschaft, die 

gezeigt haben, dass gegenseitiges Ver-
trauen richtig und wichtig ist. Und dann 
wurden alle unsere Pläne ohne Änderun-
gen von allen Abgeordneten einstimmig 
angenommen. Das war etwas ganz Be-
sonderes.

Was machst Du in Deiner Freizeit? 
Wie schaltest Du ab?

Mein Garten ist meine Oase. Meine Fami-
lie und meine Freunde sind ganz wichtig 
und eine Quelle der Entspannung.

Mit was kann man Dich immer 
noch überraschen?

Wenn Dinge mal einfach und schnell funk-
tionieren.

Was wünschst Du Dir für die 
Wesermarsch in 5 Jahren?

Das wir bei den erneuerbaren Energien 
stark aufgestellt sind und aus diesen 
Technologien eine Wertschöpfung hier 
vor Ort erzielen.

Wie sieht Dein weiterer Wahlkampf 
aus – wo können wir Dich treffen?

Ich versuche besonders nahbar zu sein. 
Ich mache deshalb Praktika in Betrieben 
oder besuche die Menschen auch zu 
Hause. Am 18. September findet ihr mich 
auf dem Herbstfest der SPD Lemwerder. 
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NEUES AUS DEM RAT

Raumnot im Grundschulbereich
Die Raumnot im Bildungs- und Betreuungs-
bereich für Kinder im Grundschulalter sind 
weiterhin ein Dauerthema für die Gemeinde 
Lemwerder. In den vergangenen Jahren 
wurden zwar (Übergangs-) Lösungen 
geschaffen, jedoch keine, die dauerhaft 
und nachhaltig ausreichend Räume 
und Raum für die Grundschule und die 
Betreuung am Nachmittag schafft. Mit der 
zu erwartenden Vierzügigkeit der nächsten 
ersten Klasse im Schuljahr 23/24 sprengen 
wir unsere bestehenden Raumkapazitäten. 
Anstelle von vorneherein mit noch mehr 
Container zu planen, hat sich die SPD-
Fraktion dafür stark gemacht, dass die 
Wirtschaftlichkeitsbetrachtung für den in der 
letzten Ratsperiode beschlossene Umbau der 
Grundschule Lemwerder endlich beauftragt 
wird. Betrachtet werden dabei sowohl ein 
Umbau der Grundschulgebäude am Standort 
Mitte als auch ein Schulneubau. 

Niedersachsenquartier
Der Arbeitskreis Radwegekonzept hat im 
Fachausschuss am 28.04. einen ersten Ent-
wurf der Maßnahme „Niedersachsenquartier“ 

 18.09.2022 Hebstfest SPD

Wer bist du?
Ich bin Karin Logemann, ich bin Landtagsabgeordnete für die Wesermarsch, Mitglied 
des Kreistages der Wesermarsch sowie Mitglied des Gemeinderates von Berne.

Die SPD-Fraktion im Gemeinderat hat ein arbeitsreiches knapp erstes Jahr seit der Kommunalwahl absolviert. Nach vielzähligen 
und langen Runden zum Haushalt sind wir ab April in die inhaltliche Arbeit eingestiegen. Die folgenden Schwerpunkte haben und 
werden uns auch in den kommenden Wochen und Monaten beschäftigen: 

Aktuelle Termine

Wir laden Euch zu den folgenden Terminen in und um Lemwerder ein: 

01.09.22   Spielnachmittag in der BEGU Lemwerder, organisiert   
  durch das Team von agil mit einem Vortrag der Polizei   
  zum Thema Schockanrufen

03.09.22   Aktionstag bei der Feuerwehr Lemwerder ab 11 Uhr

02.-04.09.22   BEGU Familienkulturfestival

18.09.22  Der SPD-Ortsverein Lemwerder lädt zum diesjährigen   
  Herbstfest ein. Los geht es um 15 Uhr in der BEGU. 

20.09.22  Parteiöffentliche SPD OV Vorstandssitzung, 18:30 Uhr  
  in der BEGU Lemwerder

22.09.22   agil on Tour nach Bremerhaven zum Schaufenster   
  Fischereihafen, der Bus fährt ab 10 Uhr

25.09.22   agil Tanztee, ab 14:30 Uhr in der BEGU Lemwerder

26.09.22  5. SPD OV Stammtisch, 18:30 Uhr im La Cucina

09.10.22  Es sind Landtagswahlen – Wir rufen alle Bürgerinnen   
  und Bürger auf wählen zu gehen! 

SAVE THE DATE

Wir laden alle Mitglieder des
SPD-Ortsvereins ein, Die Sitzungen 
finden parteiöffentlich bis zum Jahres-
ende um 18:30 Uhr in der BEGU an den 
folgenden Terminen statt: 

öffentlich vorgestellt. Ziel der Überlegungen ist, durch mehr Raum 
und eine angepasste Verkehrsführung, Fahrradfahren attraktiver und 
sicherer zu gestalten. Das Niedersachsenquartier wurde dabei als 
möglicher Bereich zur Umsetzung der Maßnahme identifiziert. Offene 
Fragen zum Konzept, u.a. eine mögliche Einbahnstraßenregelung 
und die Anbindung vorhandener Radwegemöglichkeiten wurde in 
der Sitzung und im Nachgang an die Vorstellung rege diskutiert. 
Der Arbeitskreis hat jetzt den Auftrag, das Konzept nachzuschärfen 
und in den Austausch mit Bürgerinnen und Bürgern zu gehen. Eine 
entsprechende Veranstaltung ist für September geplant. 

Entwicklung des Flugfeldes
Im März 2022 haben A+R und ein interessierter Investor in der 
nicht-öffentlichen Sitzung des Finanz- und Gemeindeentwicklungs-
ausschuss ein Konzept zur Entwicklung des Flugfeldes vorgestellt. 
Dieses umfasst Planungen für 14 Logistikhallen, die in vier Bauab-
schnitten errichtet werden sollen, sowie u.a. Photovoltaikanlagen 
auf den Hallendächern und die Herstellung von grünem Wasserstoff 
im vierten Bauabschnitt. Die Verkehrsuntersuchung zur Ortskern-

entlastungsstraße wird voraussichtlich am 22. September 
in der öffentlichen Sitzung des Finanz- und Gemeindeaus-
schusses vorgestellt und soll erste Erkenntnisse zu einer 
möglichen Verkehrsbelastung liefern. Bereits im SPD-Pro-
gramm für die Kommunalwahl 2021 haben wir uns für eine 
Entwicklung des Flugfeldes Lemwerder ausgesprochen. 
Auf der Mitgliederversammlung des SPD-Ortsvereins im 
Juli 2022 haben sich die Teilnehmenden u.a. für die An-
siedlung von produzierendem Gewerbe, Wohnraum und die 
Produktion von erneuerbaren Energien ausgesprochen. Um 
unsere Vorstellungen mit denen von A&R zu vereinbaren, 
soll in einen konstruktiven und transparenten Austausch 
miteinander gegangen werden. 

• 20.09.22
• 18.10.22
• 15.11.22
• 13.12.22


